

PERMANENCE au PRESBYTÈRE à VALRÉAS : TOUS LES JOURS DE 9 heures 30 à 11 heures 30
MESSES EN SEMAINE à l'église de VALRÉAS
Mardi et jeudi à 18h15, mercredi à 8h30 et vendredi à 9h30

CALENDRIER du 21 décembre 2024 jusqu'au 5 janvier 2025

N°1392

Samedi 21 décembre

10 h 45 Messe aux Capucins
14 h 00 jusqu'à 16 h 00-Confessions à l'église de VALRÉAS
16 h 00 Répétition des enfants de la catéchèse pour préparer la messe des familles du 24 décembre à 19 h 00
18 h 00 Messe à l'église de Grillon

Dimanche 22 décembre 4^{ème} dimanche de l'Avent

09 h 30 Messe à l'église de RICHERENCHES
messe d'action de grâce pour la famille TRITON
10 h 45 Messe à l'églises de VALRÉAS
A l'intention des défunts :
Georges SERRES (1^{er} anniversaire de son décès)
Maurice CORDET, Bernard MARQUES,
de la famille Jean DUFFARD,
André MALLERET (20^{ème} anniversaire de son décès)
Jean AUBERT-COUTURIER, Marc DESCOUR
Geneviève et Noël ROUSSIN

Lundi 23 décembre

17 h 00 Répétition des enfants de la catéchèse pour préparer la messe des familles du 24 décembre à 19 h 00
18 h 00 Groupe de prière à l'église de VALRÉAS

Mardi 24 décembre

11 h 00 jusqu'à 12 h 00-confessions à l'église de VALRÉAS
15 h 30 Chapelet à l'église de RICHERENCHES
18 h 00 Messe des familles à l'église de RICHERENCHES
à l'intention des défunts
de la famille CHARPENEL - RICAUD
19 h 00 Messe des familles à l'église de VALRÉAS
à l'intention de la défunte Yvette IZARD,
pour la famille LEPOIVRE-JUNOT
23 h 30 Veillée et messe de minuit à l'église de VALRÉAS
à l'intention des défunts Émile et Marcelle BERNARD
et des défunts des familles LIOTTIER

Mercredi 25 décembre NATIVITÉ DU SEIGNEUR

10 h 30 Messe à l'église de VISAN
10 h 45 Pas de messe à l'église de VALRÉAS
11 h 00 Messe à l'église de GRILLON
à l'intention du défunt Aimé TOURNIAIRE

Jeudi 26 décembre St Etienne, premier martyr
Pas de messe

Vendredi 27 décembre St Jean, Apôtre et évangéliste

09 h 30 Messe à l'église de VALRÉAS
17 h 00 Chapelet à la chapelle Sainte Rose de VISAN

Samedi 28 décembre Sts Innocents, martyrs

Dimanche 29 décembre SAINTE FAMILLE

10 h 45 Messe unique à l'église de Valréas
pour les vivants de la famille TARRIOTE -ARNAUD
à l'intention de la défunte Hélène GALLO
les défunts des familles DUCHÉ-TOUBIN et
TARRIOTE -ARNAUD
15h00 - 17h00 : Célébration d'ouverture du Jubilé
« Pèlerins d'Espérance »
à la Basilique Saint Pierre d'Avignon

Lundi 30 décembre 6^{ème} jour de l'octave de Noël

10 h 00 Rencontre de l'aumônerie œcuménique de l'hôpital de VALRÉAS au presbytère
18 h 00 Groupe de prière à l'église de VALRÉAS

Mardi 31 décembre 7^{ème} jour de l'octave de Noël

15 h 30 Chapelet à l'église de RICHERENCHES
18 h 15 Messe à l'église de VALRÉAS

Mercredi 1^{er} janvier Ste Marie, mère de Dieu

10 h 45 Messe à l'église de VALRÉAS

Jeudi 02 janvier St Basile le Grand et St Grégoire de Nazianze

18 h 15 Messe à l'église de VALRÉAS

Vendredi 03 janvier

09 h 30 Messe à l'église de VALRÉAS
17 h 00 Chapelet à la chapelle Sainte Rose de VISAN

Samedi 04 janvier

18 h 00 Messe à l'église de Richerenches

Dimanche 5 janvier ÉPIPHANIE DU SEIGNEUR

09 h 30 Messe à l'église de GRILLON
10 h 45 Messe à l'église de VALRÉAS
à l'intention de :
Marie France TRUC, anniversaire de son décès
Virginie TOWLER et sa famille
16 h 00 Concert de Noël à l'église de RICHERENCHES
animé par Delphine RAGONOT

CONCERT «ENTRE L'ANGE ET L'ÂNE »

ÉGLISE DE RICHERENCHES
DIMANCHE 5 JANVIER À 16 h 00

Créé en 2022, hommage musical et conté aux personnages de la crèche...

Dans ce programme tendre et joyeux vous entendrez parler les anges, Marie, les bergers, et même l'âne...À travers chants provençaux et mélodies, compositions et répertoires anciens. Avec quelques savoureux dialogues entre les bergers et les anges, entre le sapin et le palmier, et les animaux présents. Chaque année ce programme s'étoffe de nouveautés, et parfois de chants polyphoniques.

Harpe celtique, zither, chant, flûte médiévale, cornemuse.

Tous publics - environ 50mn, participation libre

26 JANVIER 2025 : JOURNÉE DIOCÉSAINE
POUR LE JUBILÉ « PÈLERINS DE L'ESPÉRANCE »
À CARPENTRAS

Pour faciliter la préparation et l'organisation, pensez à vous inscrire !

Lien d'inscription : <https://journeedioanneejubiltaire2025-mariepilacarpentras.venio.fr/fr>



Bulletin Inter Paroissial

de l'Enclave des Papes - Grillon - Richerenches - Valréas - Visan



Courriel : paroisse-de-valreas@orange.fr ☎ Presbytère de VALRÉAS : 04. 90. 35. 02. 59.

Site internet : <https://www.enclave.paroisse84.fr> ou tapez **Paroisse de Valréas** dans votre navigateur

N° 1392- 24.12.21



ÉVÉNEMENTS ET INVITATIONS



CONSEIL PASTORAL DE L'ENCLAVE

Nous projetons de renouveler le conseil pastoral du secteur paroissial de l'Enclave. Pour cela, nous allons demander aux différents groupes ou activités de nos paroisses de nous proposer un délégué (communauté de Valréas, communauté de Grillon, communauté de Richerenches, communauté de Visan, pénitents et funérailles, familles, communication, catéchèse et aumônerie, animation liturgique, groupes de prière, secours catholique, Equipe Saint Vincent de Paul, conseil économique, vie religieuse, enseignement catholique...) Le nouveau conseil devra être constitué avant Noël. La première rencontre du nouveau conseil aura lieu le Mercredi 22 janvier à 20h00, salle Cardinal Maury à Valréas. Rappelons que le conseil Pastoral réunit le clergé paroissial et les représentants des laïcs, il est présidé par le curé, examine les besoins de l'évangélisation sur le territoire de la paroisse, et les moyens d'y répondre. Je remercie beaucoup les anciens membres du conseil pastoral pour leur engagement au service de l'Église. Père Dominique

POURQUOI IL N'Y A PAS DE "MAGIE DE NOËL" ?

S'il est un mot qui, à l'approche de Noël, revient en boucle dans les publicités et devantures de magasin, c'est bien celui de "magie". Noël serait l'occasion de "réenchanter le monde", de "retrouver son âme d'enfant". Et si la naissance de Jésus-Christ, dans un monde désenchanté, était le contraire d'un événement magique ?

Fêter Noël dans une société dite "post-chrétienne" n'est pas une mince affaire. Pour attirer l'œil et ne pas troubler la laïcité, une convention s'impose : Noël est une fête magique ou enchantée. Est magique tout récit qui contredit les lois de la raison et exige cependant d'être cru. Noël, avec ses guirlandes et ses sapins, en ferait partie. Le rationalisme contemporain, une fois dans l'année, s'autorise un entracte. La foi chrétienne, déguisée en féerie commerciale, fait un retour remarqué pendant un mois.

Ce besoin d'émerveillement que la période de Noël rend manifeste est symptomatique du "désenchantement du monde" qui a cours depuis plusieurs siècles. L'expression, rendue célèbre par Marcel Gauchet, vient d'un sociologue du siècle passé : Max Weber. Elle désigne, en un mot, le déclin des croyances magiques survenu à l'époque de la Réforme protestante. À partir du XVI^e siècle, la rationalisation progressive de tous les domaines de la vie, y compris la religion, et la maîtrise de la nature par la science et la technique aboutissent à désenchanter le monde. Le mystère est levé, l'étonnement des origines cède la place à la mélancolie du déjà-vu.

Or le désenchantement actuel, selon ce même auteur, a été rendu possible par le judéo-christianisme lui-même. Le magicien, en effet, se prétendait capable d'influencer le choix des dieux. Or l'existence d'un Dieu transcendant prive l'individu du recours aux médiations magiques. Avec la mise en garde des prophètes contre l'idolâtrie, l'enseignement par les lévites d'une loi à respecter, la désacralisation de la nature considérée comme création soumise à Dieu, la révélation monothéiste met fin au règne des dieux païens, dont l'univers grec est "plein", ainsi qu'à leurs sortilèges.

Ce qui est vrai de l'ancienne alliance est vrai de la nouvelle : le Christ lui-même n'a-t-il pas, en un sens, désenchanté le monde ? Le Christ, dit saint Bernard, est le "Verbe agrégé". En la personne du Fils, le Père donne tout et dit tout, quitte à rester "muet", comme le risque saint Jean de la Croix. L'incarnation met donc un terme à la sacralité diffuse qui caractérisait le monde ancien : les éléments du monde perdent leur pouvoir. Le protestantisme poussera ce rejet de la magie à son paroxysme, en critiquant par exemple les reliquats "magiques" présents dans catholicisme : l'hostie dans l'eucharistie, le culte des reliques etc.

Tel est le paradoxe : en célébrant la magie de Noël, l'époque actuelle donne valeur d'envoûtement à la naissance de Celui qui, justement, libère l'humanité du mauvais sort jeté par le "prince de ce monde".

On peut douter du fait que la société contemporaine soit "sortie de la religion" grâce au christianisme, mais on ne peut nier qu'une fête comme Noël ait, en deux mille ans, considérablement perdu son sens aux yeux du monde. Tel est le paradoxe : en célébrant la magie de Noël, l'époque actuelle donne valeur d'envoûtement à la naissance de Celui qui, justement, libère l'humanité du mauvais sort jeté par le "prince de ce monde".

Rien d'étonnant à cela. Un monde qui attend son salut de messies impuissants (le salut par la politique ou par l'art) aura du mal à reconnaître, dans l'événement ordinaire d'une naissance, le vrai Dieu qui vient à sa rencontre. À Noël naît Celui devant qui les mages se prosterneront à l'Épiphanie. Ainsi, la venue du Christ détrône les magiciens et déjoue toute tentative d'enchantement comme de désenchantement. En Jésus-Christ, Dieu sauve le monde de cet envoûtement qu'est le péché et de ce désespoir qu'est la mort sans la résurrection.

Augustin Talbourdel pour Aleteia.org

DENIER DE L'ÉGLISE : POUR QUE VIVENT NOS PAROISSES

Le Denier de l'Église, bien qu'il soit une sollicitation parmi de nombreuses autres, revêt une importance particulière. C'est un acte de reconnaissance et de gratitude pour tout ce qui nous est donné de l'Église et par l'Église. Chaque contribution, grande ou petite, soutient la vie matérielle des prêtres qui célèbrent, forment, donnent les sacrements et sont présents tout le long de l'année.

Au cours de l'année 2023, le montant du Denier pour l'ensemble du diocèse a augmenté de 1,6%, les dons ayant été en moyenne un peu plus importants que l'an dernier mais le diocèse a perdu 176 foyers fiscaux de donateurs. Le nombre des donateurs baisse donc dangereusement, c'est pourquoi il est important de nous mobiliser si nous voulons que l'Église puisse continuer sa mission.

Comment donner ?

- Vous avez peut-être reçu récemment à votre domicile un courrier qui vous le propose. Vous pouvez utiliser les éléments qui sont dedans.
- au fond des Eglises, vous trouverez une enveloppe. Vous pourrez y mettre votre chèque et la poster directement.
- Vous pouvez effectuer un virement sur le site du Diocèse, mais dans ce cas, merci de bien préciser qu'il s'agit de la participation au denier du culte.
Vous pouvez mettre en place un prélèvement automatique mensuel, sur le site : www.denier84.fr (vous retrouverez les références sur l'enveloppe remise en fin de messe). C'est le moyen le plus simple : vous n'avez plus à y penser sauf pour
- en augmenter le montant de temps en temps. C'est très simple également de l'arrêter si vous le souhaitez ! C'est aussi le moyen de gestion le plus facile pour les équipes du diocèse.
- La déduction fiscale s'applique à votre don, dans tous les cas.

Combien donner ? Il n'y a pas de petit don ni de trop grand don. Chacun peut donner en fonction de ses moyens.